

La República debe hacerse para todos los españoles, ciertamente; pero han de hacerla los que tienen fe en ella. Lo contrario, será laborar su ruina

# El Pueblo

La Primera República se perdió por confiar a gobernadores, a ministros, y a generales monárquicos la misión de hacer la República

Año I. - Cartagena - Núm. 80

DIARIO REPUBLICANO DE LA TARDE

## Palpita la idea Federal en el corazón del país; deriva del pueblo todos sus poderes; acaba con los caciques y la tiranía del Estado, y es garantía de la libertad y el orden, porque es justicia social

### Hacia la República Federal

La alianza de los partidos autonomistas, federales democráticos y otras organizaciones coincidentes, camino de realización.-Lo castizo en España, es el federalismo, dice Companys.-El apoyo de la Izquierda Republicana de Cataluña.

A base de las posibilidades que pública, se aspira a crear el Frente único autonomista español, que tendrá por base una raíz federal. A este fin, los señores don Alfonso R. Castelao y don Vicente Marco Miranda, presidentes de los partidos Galleguista y Izquierda Valenciana, respectivamente, han dirigido al ex-presidente de la Generalidad, don Luis Companys, una carta, de la que son estos párrafos:  
—Había que hacer—añaden—eficiente la pelea conjunta por una transformación del Estado español, en que, por de pronto—aleja-

Sabemos todos nosotros que si... sillares inmovibles ha de comenzar por cambiar la estructura del Estado unitario. Después de la experiencia que estamos soportando, esta verdad se ofrece más luminosa todavía. En cuanto no se troque ampliamente la política de un sistema político que no logró matar, pero que sojuzgó, secularmente a las vivas y despiertas nacionalidades ibéricas, no se habrá devuelto a España la gloria de su auténtica tradición histórica. Sólo el libre concierto de nuestras patrias sería la recreación de la verdadera unidad. Los que mejor la

...mos la grandeza de la República, sirviendo los ideales patrióticos y permanentes de las libertades de nuestra tierra.  
Nuestros esfuerzos deben dirigirse a desvanecer recelos nacidos en las zonas populares y en las gentes bien intencionadas y para ello nos bastará cumplir lo que es obligado, o sea: firmeza y lealtad en la exposición del problema, sin concesiones ni velos en la afirmación de nuestro credo y de nuestra voluntad, y de nuestro derecho, y también sin confusionismos ni reservas. Lenguaje claro para que la

### Cosas que pasan

#### Un atraco

En el paseo de Fernando Garrido (Alameda de San Antón), ocurrió la noche del sábado, un suceso lamentabilísimo.  
Uno de los muchos obreros habituales de San Antón que trabajan en Cartagena, se retiraba a su domicilio ya bien entrada la noche, llevando consigo el importe de su modesto jornal de la semana.  
Próximo al dispensario de la Cruz Roja, salieron al encuentro del pacífico y confiado obrero, dos individuos quienes, amenazándolo con sendas pistolas, le obligaron a entregar hasta el último céntimo robado; dejando al desgraciado padre de familia más muerto que vivo y sin pan que llevar a sus hijos.  
Consumado el atraco, desaparecieron tranquilamente sus autores, reparados por la gran cantidad de dinero robado en toda la Alameda y sin tener ningún mal tropiezo.  
El obrero en cuestión no ha denunciado el hecho en Comisaría,

podrán recoger las cenizas de los pueblos en Cartagena, ni las de la ciudad en los pueblos, para lo cual se han hecho las tarjetas diferentes.  
Las cenas de Nochebuena que repare el Ayuntamiento, se componen de los siguientes géneros: Medio kilo de arroz, medio kilo de judías, medio kilo de garbanos, dos gramos de tocino, un cuarto kilo de carne, un chorizo, cien gramos de turrón, dos mantecados, dos mantecados, dos roscos, seis naranjas y un pan.

### De Ejército

#### Los nuevos alféreces

El sábado, en el salón de actos del Parque de Artillería, celebraron con un lunch su primera guardia los nuevos Alféreces de los Regimientos de Infantería n.º 33 y Artillería de Costa.  
Al acto, que fue presidido por el Comandante militar de la Plaza, General don José López Pinto, asistieron los primeros Jefes de Cuerpo, y todos los demás Jefes y oficiales de ambos Regimientos.  
Ofreció el lunch el Alférez del 33 don Ginés Fernández, quien con cálidas frases y feliz de expresión exhortó a sus compañeros para que presten su más decidido apoyo a cuanto redunde en beneficio del régimen y de los intereses nacionales.  
Fue justa y calurosamente ovacionado, siendo felicitado por el General López Pinto, al que, con palabras de verdadero afecto, le dio la bienvenida; con las virtudes militares de los nuevos oficiales, y en brillantes párrafos entonó un patriótico canto al Ejército español

### Vida de sociedad

Se encuentra gravemente enferma, la distinguida señora, Doña Ángeles Botella, hermana de nuestro estimado amigo Don Jerónimo Reñasco. Hace unos días sufrió una delicada operación quirúrgica. Deseamos la mejoría de la paciente.  
La enferma es hija de la familia del Instituto Nacional de Seguridad Enseñanza de esta ciudad, el Oficial de administración don Antonio Navarro Sánchez. Felicitado

## GABANES

do en la oportunidad aunque no en la aspiración legítima—el establecimiento de una República federal, se conjugase a todos los partidos inmaculadamente republicanos y gallardamente autonomistas, regionales o nacionalistas, en una fuerza poderosa y nueva. Esta fuerza, como dirección primera, tendría la de coadyuvar entusiásticamente a la defensa de toda añagaza reformista de la Constitución de España, que, entorpeciendo la marcha de los derechos de nuestros pueblos a la libertad.  
Para redondear esta iniciativa poniéndola al mismo tiempo en ejecución, convinieron los partidos que representamos en la urgente necesidad de convocar una Asamblea de todas las fuerzas a fin: Asamblea en la que quedaría fraguado el frente único autonomista. Contamos ya, para el éxito, con la asistencia de federales de izquierdas y otras agrupaciones.  
Y en este estado de cosas, decidimos participarle a usted nuestro proyecto para solicitar su consejo personal y de partido.

amamos sabemos que es así como mejor la servimos.  
De la respuesta dada el 7 del corriente mes, por el señor Companys, es lo siguiente:  
La carta de ustedes aborda un problema al que me había referido yo también en mi correspondencia con personas y organismos nacionalistas, y, por lo tanto, la considero muy interesante, y creo oportuno y de urgencia la necesidad de reunir (manteniendo la independencia de las respectivas organizaciones, que es base de nuestros principios políticos), los esfuerzos de los núcleos vivos y despiertos de España para la verdadera reconquista de su historia y de la auténtica tradición que pereció a manos del pesimismo extranjero. Mientras el Estado español no se organice en una Federación peninsular, que a gritos piden la experiencia, realidades sociales, la geografía, la historia y el derecho, no habrá manera de conseguir que España recobre la ambición de sus destinos y ocupe el lugar que le corresponde en el mundo.

confianza y la responsabilidad de todos pueda descansar en su conocimiento exacto. Esa actitud y una campaña activa, con fe en el propio esfuerzo y moral combativa; una campaña penetrante, fraternal y vigorosa enlazada con los grandes problemas de justicia, de libertad y de derecho, fundamento de nuestra posición, daría óptimos frutos porque representamos la idea nueva, la realidad que se nos presenta y lo que debe ser el futuro de los fantasmas creados por el artículo y la ficción que arrastran una historia de trágicas desventuras.  
En estas breves líneas esbozo mi consejo y opinión personal, que la bondadosa deferencia de ustedes ha solicitado. Me permito transmitir al Directorio de Esquerza Republicana de Cataluña la iniciativa de ustedes para su examen y desarrollo, y en lo que pudiera valer mi nombre y mi consejo, me ofrezco a ustedes con la mayor voluntad y entusiasmo.  
Creemos no se hará esperar mucho un manifiesto firmado por las agrupaciones y partidos autonomistas, convocando a asamblea, de la que será el más fuerte de España, ya que lo alentará e informará el espíritu de nuestra raza y las tradiciones gloriosas españolas.

## CARTHAGO

porque, según nos dicen, sólo ha existido el atraco en su imaginación; pero que fácilmente puede ocurrir, toda vez que el alumbrado del Paseo, brilla por su ausencia.  
Lo mismo sucede en todas las partes de la ciudad, donde los arbitrios de los ayuntamientos y contribuciones indirectas, se lamentan también de lo mal atendido que está no sólo el servicio del alumbrado sino el de vigilancia nocturna.  
Rogamos al señor Alcalde, atendida las justas demandas que por nuestro conducto, hacen los vecinos del Basanche, y los transeúntes que obligadamente, tienen que pasar por estos lugares y la Alameda de San Antón.

tamos a tan buen amigo y excelente funcionario.  
—Marchó a La Roda nuestro amigo don Pedro Pérez Sánchez —Ayer mañana a las 11 se celebró en Santa María de Gracia el entierro de la bella señorita Pepita Pérez Antón, hija de nuestro amigo el portero mayor del Ayuntamiento don Anastasio, con el culto maestro nacional don Antonio Martínez Carrillo.  
Los numerosos invitados fueron obsequiados con un refresco en casa de los contrayentes.  
Nuestra enhorabuena a los nuevos esposos.

Fue muy aplaudido, terminando el acto en completa camaradería. Nuestra enhorabuena a los nuevos Alféreces.

La niña Marija Hernández, ha fallecido esta madrugada, se ha llevado la alegría del hogar de nuestro fraternal amigo don Angel. El prolongado martirio de la angelical criaturita, el dolor de sus padres y demás familiares al perderla para siempre, ha sido irremediable; y es que era inevitable pasar por tan honda pena.  
Consuélese los queridos amigos, conque el destino se ha dejado todavía cabecitas que acariciar y cubrir de besos; esto, unido a la solidaridad de sus amigos en el dolor que padecen, aliviará su quebranto.  
A las cuatro de esta tarde se ha verificado el sepelio de la infeliz niña.

### ANTONIO ROS

Oculista

Consulta de 11 a 2 Sepata 15

### Las cenas de Nochebuena

...ción a la distribución por los ayuntamientos de las tarjetas para la entrega de las cenas de Nochebuena que el Ayuntamiento reparte entre los pobres de Cartagena. El número de cenas asciende a dos mil quinientas.  
El reparto de las cenas se verificará mañana día 24, en el local del Parque de Bomberos, desde las diez de la mañana en Cartagena y en los barrios extramuros, y diputaciones a las dos de la tarde, admitiéndose que no se

Vea los precios de habitaciones que tiene anunciados BELMONTE, en la Exposición. Tapicerías, Cristales, Lunas, Azulejos, Cuartos de Baño, todo barato Casa BELMONTE. CARMEN 17 Telf. 1134

### Academia de 2.ª Enseñanza

Director: DON JULIÁN ARRABAL ALVAREZ

CURSO DE 1935 - 36

Preparación especial para ingreso en el Instituto de 2.ª Enseñanza. Número limitado de plazas—Edad mínima 9 años.

Sala de estudio y preparación de lecciones para alumnos del primer curso del Bachillerato, matriculados oficialmente.

PARA INFORMES: El Director de la Academia, de 5 a 6 de la tarde.

En la calle del Teniente Pallarés (antes Caballero) núms. 3 y 5 bajo

### Casa SANTIVERI, S. A.

Presenta extenso surtido en Alimentos de Régimen

DIABÉTICOS

ALBUMINÚRICOS - OBESOS

¡Enfermos de estómago y vientro! encontraréis vuestra alimentación

Puerta de Murcia 18 - Tlf. 1052